
 
 

COMITÉ DE PARENTS 
 
 
Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 
jeudi 14 décembre 2006, à 20h30, au siège social de la Commission scolaire, 1740, rue Roberval, 
Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 
messieurs  
 
École   Antoine-Girouard Renée Asselin 

de l’Amitié Chantal Dubord 
 De La Broquerie Jacques Marois 
 de la Chanterelle France Gaudette  
 de la Passerelle Serge Gélinas 

de la Source Christian Fillion 
 De Montarville Carole Vigneault 
 De Salaberry Chantal Allinger 
 Du Grand-Chêne Laurent Martin  
 Du Parchemin Bruno Kyrodrin 

Du Tourne-Vent Benoit Roy 
 Georges-Étienne-Cartier Josée Deschamps 
 Jolivent Isabel Godard 
 Le Sablier Véronique Bourgne 
 Louis-Hippolyte-Lafontaine Mylène Godin 
 Mère Marie-Rose François Lefebvre 
 Marie-Victorin Annie Pettersen 
 Mgr-Gilles-Gervais Bernadette Jacquaz 
 Notre-Dame Cathy Martel 
 Saint-Mathieu Marc Boisvert 
 École d’éducation internationale Serge Lefebvre 
 Secondaire De Mortagne Louis Cogné 
 Secondaire du Mont-Bruno Diane Miron 
 Secondaire Polybel Pierre Fiset 
 Secondaire du Grand-Coteau Joan Rodrigue 
  
ASSISTE ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : monsieur  
 
École  Du Tourne-Vent Bruno Bourgeois 
   
SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École Albert-Schweitzer Charles Gaudreau  
 Arc-en-Ciel Julie Morin  
 Au fil de l’Eau Céline Charbonneau 
 Aux-Quatre-Vents Francine Armstrong 
 De Bourgogne Brigitte Blanchard 
 de la Pommeraie Sonia Côté 
 de l'Aquarelle Aucun 
 de la Mosaïque Daniel Major 
 de la Roselière Kathleen Michaud 
 de l’Envolée Louise Godin 
 Des Trois-Temps Josée Tétreault 
 du Carrousel Annie Blanchette 
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Du Moulin Jocelyn Ducharme 
 J.-P.-Labarre Aucun 
 Jacques-De Chambly Jacques Duchesne 
 Jacques-Rocheleau/St-Basile Renée-Claude Couillard 
 l’Arpège Lina Gaudet 
 La Farandole Josée Beauchemin 
 La Roseraie Stéphan Lévesque 
 Le Petit-Bonheur Aucun 
 Le Rucher Mario Ledoux 
 Le Tournesol Michel Demers 
 Les Jeunes Découvreurs Gilles Garceau 
 les Marguerite Isabelle Bérubé 
 Ludger-Duvernay Mireille Louis-Seize 
 Paul-VI Jacques Gravel 
 Père-Marquette Michel Bibeau 
 Pierre-Boucher Martin Trépanier  
 Saint-Denis Éric Morel 
 Sainte-Marie Anne-Marie L’Espérance 
 Saint-Charles Geneviève Bergeron 
 Secondaire le Carrefour François Cournoyer 
 Secondaire de Chambly Jean-Marc Despots 
 Secondaire François-Williams Sylvain Montpetit 
 Secondaire Ozias-Leduc Nathalie Langevin 
 Représentante Comité EHDAA  
 Centre des services alternatifs - 
 
1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

Monsieur Serge Lefebvre ouvre la séance et souhaite la bienvenue à tous les membres ainsi qu’au 
public. 

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Monsieur Serge Lefebvre fait la lecture de l’ordre du jour. Étant donné que la direction générale n’a 
pas de point à présenter, le point 4 deviendra ‘Plan d’action’ et le point 6.1 sera ‘Rapport des 
parents-commissaires’. 
 
Résolution no CP 035-12-06 

Il est proposé par madame Véronique Bourgne, appuyée par monsieur Jacques Marois, d’adopter 
l’ordre du jour suivant, tel que modifié : 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
3. PAROLE AU PUBLIC 
4. PLAN D’ACTION 
5. MOT DU PRÉSIDENT 
6. PAROLE AUX MEMBRES 

6.1 RAPPORT DES PARENTS-COMMISSAIRES 
7. AUTRES SUJETS 
8. PAROLE AU PUBLIC 
9. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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3. PAROLE AU PUBLIC 

Aucune intervention. 

4. PLAN D’ACTION 
 
Résolution no CP 036-12-06 
 

Il est proposé par madame Diane Miron, appuyée par monsieur Serge Gélinas, que le comité de parents 
adopte le plan d’action 2006-2007 présenté par le comité exécutif 
 

OBJECTIFS 
 

ÉCHÉANCE STATUT 
 
1. Soutenir les parents en lien avec la réussite des jeunes 
 

• Organiser un colloque en collaboration avec la commission scolaire 
• Organiser des sessions de formation à la demande des parents 
 

2. Soutenir les membres du Comité de parents 
 

• Traiter de dossiers particuliers demandés par les membres, tels que 
o Être informé sur le bilan de l’implantation du renouveau 

pédagogique à la commission scolaire 
o Favoriser la participation des parents dans les structures 

décisionnelles et consultatives des écoles 
• Mettre à jour le Guide du représentant au Comité de parents 
• S’abonner à la revue « Action Parents » de la FCPQ 
• Participer au congrès de la FCPQ 
 

3. Représenter et exprimer l’opinion des parents à l’égard de problèmes 
particuliers 

 
• Obtenir de l’information sur 

o Les frais financiers chargés aux parents 
o Comment s’est appliqué l’ajout des 90 minutes dans les 

écoles 
o La situation des cours d’éducation physique dans les écoles 
o La sécurité en général dans les écoles 

 

4. Répondre aux consultations de la Commission scolaire 
• Traiter de dossiers proposés par la Commission scolaire 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

La proposition est adoptée à la majorité, un contre. 

5. MOT DU PRÉSIDENT 
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Monsieur Serge Lefebvre présente son rapport aux membres. Monsieur Lefebvre informe les membres 
que la loi 32 a été adoptée et que le MELS vient de rendre public des modèles de bulletin. Tous sont 
invités à visiter le site Internet du MELS. Monsieur Serge Lefebvre indique qu’un groupe appuie 
publiquement la réforme : leur site Internet est le www.reussirlareforme.qc.ca. Monsieur Lefebvre 
informe également les parents que le ministre Jean-Marc Fournier a fait parvenir à tous le parents une 
lettre sur le renouveau pédagogique.  

Le Conseil supérieur de l’éducation a remis son rapport annuel et il valorise l’importance de la 
participation des parents dans tous les lieux de participation parentale du milieu scolaire. L’état de la 
démocratie scolaire est également un enjeu pour la FCPQ. En ce sens, monsieur Lefebvre présente 
aux membres le sondage élaboré par le comité exécutif pour connaître la situation dans notre 
commission scolaire. Il demande à tous les membres de le compléter et de le ramener à la prochaine 
séance du comité de parents, en janvier. Une copie du sondage sera dans l’envoi aux membres de 
janvier. Monsieur Lefebvre invite les membres à lire l’Express Orientant. 

Monsieur Serge Lefebvre confirme que le colloque devrait avoir lieu le 24 mars prochain et invite les 
membres à réserver cette date. 
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6. PAROLE AUX MEMBRES  

6.1 Rapport des parents-commissaires 

Mesdames Carole Vigneault et Diane Miron rapportent comment s’est déroulé la dernière séance du 
conseil des commissaires. Il y avait une grande présence du public. Beaucoup d’avis ont été 
prononcés. Le plan de répartition pour la ville de Varennes a été adopté. Pour ce qui est des villes de 
Ste-Julie et de Boucherville, une deuxième consultation aura lieu pour le 19 janvier 2007. Lundi le 11 
décembre 2006, une rencontre a eu lieu avec toutes les directions d’école, les présidents de conseils 
d’établissement et l’organisation scolaire de la commission scolaire pour chacune des villes. Une 
décision sera rendue le 30 janvier 2007. Ceci aura pour conséquence de repousser les inscriptions de 
deux semaines.  

Monsieur Benoit Roy fait un retour sur la rencontre qu’il a eue avec les commissaires et la commission 
scolaire et il a apprécié sentir les commissaires à l’écoute des demandes et des besoins des parents. Il 
souligne que le comité de parents devrait être fier du rôle qu’il a joué dans ce dossier. Il informe les 
membres que tous les documents sont disponibles sur le site Internet.  

Madame Annie Pettersen s’ informe sur le processus qu’on doit utiliser quand une demande de 
nouvelle sortie parascolaire est faite en cours d’année, quel est le processus pour les sondages 
d’appui aux sorties éducatives et le rôle du conseil d’établissement. Plusieurs membres expliquent les 
modalités utilisées dans leurs écoles. 

Monsieur Laurent Martin informe les membres qu’un salon du livre avec Scholastic devait avoir lieu à 
son école et qu’il a été annulé suite à une rencontre de la direction avec la commission scolaire. Étant 
donné que le but d’une telle activité est à la fois de faire la promotion des livres et d’avoir une levée de 
fonds, les parents de son école déplorent cette politique qui empêche l’utilisation de Scholastic, sans 
offrir une alternative intéressante.  Monsieur Martin souligne également qu’il est difficile d’avoir les 
réalisés des budgets de l’année antérieur au conseil d’établissement. Plusieurs parents réagissent de 
différentes façons sur la problématique des salons du livre. Il est également question des budgets 
d’achat de livres qui demande à l’école d’acheter un certain montant de livres pour avoir droit à un 
financement du MELS. 

7. AUTRES SUJETS 

Pas d’intervention. 

8. PAROLE AU PUBLIC 

Monsieur Bruno Bourgeois exprime aux membres qu’il a beaucoup apprécié l’écoute reçue dans le 
dossier du plan de répartition de la ville de Ste-Julie. Il a apprécié la décision de reporter l’échéance. Il 
aimerait comprendre ce que veut dire un plan ‘progressif’. Il questionne aussi la pertinence de garder 
l’hypothèse 1. Pour la suite des choses, il aimerait comprendre le processus, ce qui lui est expliqué, 
particulièrement le fait que toutes les doléances, suggestions et commentaires peuvent être faits 
jusqu’au 19 janvier 2007. 

9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Résolution no CP-037-12-06 
 
Monsieur Christian Fillion, appuyé par madame Annie Pettersen propose de lever la séance du 
comité de parents. 
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La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Sur ce, la séance est levée, il est 21h40. 

 
 
 
                                                                                                                                                
Monsieur Serge Lefebvre     Madame Marie Claude Chabot 
président         secrétaire 
 


